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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Peran Kepala Madrasah dalam Meningkatkan 

Kedisiplinan Siswa di MTsN 2 Tulungagung” yang ditulis oleh Yesi Dwi Amelia, 

NIM 12207193121, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas 

Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Universitas Negeri Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, dibimbing oleh Moh Mashudi, M.Pd.I. 

Kata Kunci: Peran Kepala Madrasah, Kedisiplinan Siswa 

Kepala madrasah berperan penting dalam memperhatikan hal-hal yang 

dapat menggangu upaya peningkatan mutu sekolah, diantaranya adalah masalah 

kedisiplinan. Masalah kedisiplinan siswa sangat berarti bagi kemajuan sekolah. 

Hal ini membutuhkan banyak usaha dari berbagai pihak untuk merubahnya, 

terutama kepala madrasah yang sangat berperan penting dalam mendisiplinkan 

siswa. Kepala madrasah dan guru yang menjadi tulang punggung pendidikan yang 

bermutu harus berperan sebagai pembangkit semangat, motivator, pelopor dan 

penguat serta pendukung bagi bawahannya. Dengan kata lain, kepala madrasah 

merupakan salah satu motor penggerak terselenggaranya pendidikan madrasah 

yang bermutu. Salah satu upaya pemerintah untuk meningkatkan mutu pendidikan 

adalah dengan meningkatkan disiplin dalam semua aspek pengajaran. Dalam 

sebuah madrasah, peran seorang kepala madrasah sangat diperlukan agar disiplin 

siswa tumbuh di madrasah tersebut. 

Fokus pada peniliti ini adalah 1) Bagaimana peran kepala madrasah 

sebagai leader dalam meningkatkan kedisiplinan siswa di MTsN 2 Tulungagung?, 

2) Bagaimana peran kepala madrasah sebagai supervisor dalam meningkatkan 

kedisiplinan siswa di MTsN 2 Tulungagung?, 3) Bagaimana peran kepala 

madrasah sebagai motivator dalam meningkatkan kedisiplinan siswa di MTsN 2 

Tulungagung?. Dengan tujuan penelitian ini adalah 1) Untuk mendeskripsikan 

peran kepala madrasah sebagai leader dalam meningkatkan kedisiplinan siswa di 

MTsN 2 Tulungagung, 2) Untuk mendeskripsikan peran kepala madrasah sebagai 

supervisor dalam meningkatkan kedisiplinan siswa di MTsN 2 Tulungagung, 3) 

Untuk mendeskripsikan peran kepala madrasah sebagai motivator dalam 

meningkatkan kedisiplinan siswa di MTsN 2 Tulungagung. 

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan deskriptif dimana peneliti 

mengumpulkan data-data yang diuraikan secara deskriptif melalui kata-kata dan 

bukan dengan uraian angka-angka, teknik pengumpulan data menggunakan 

wawancara mendalam, observasi partisipatif, dan studi dokumentasi. Teknik 

analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah pengumpulan data, 

kondensasi data, penyajian data, penarikan kesimpulan. Teknik keabsahan data 

dengan cara perpanjangan pengamatan, meningkatkan ketekunan, mengunakan 

bahan referensi dan triagulasi.  

Hasil penelitian ini adalah 1) Peran kepala madrasah sebagai leader dalam 

meningkatkan kedisiplinan siswa di MTsN 2 Tulungagung dengan memberikan 

arahan, mengkoordinasi, memberikan contoh, membimbing dan bertanggung 

jawab terhadap masalah kedisipinan pada siswa, 2) Peran kepala madrasah 

sebagai supervisor dalam meningkatkan kedisiplinan siswa di MTsN 2 

Tulungagung dengan melakukan kunjungan kelas, mengobervasi kelas, pertemuan 

pada waktu kegiatan di madrasah, bekerja sama antara guru dan satpam, meninjau 
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dan mengecek data-data siswa melalui buku kehadiran dan buku pelanggaran 

siswa, 3) Peran kepala madrasah sebagai motivator dalam meningkatkan 

kedisiplinan siswa di MTsN 2 Tulungagung dengan memberikan reward dan 

motivasi pada saat kegiatan diesnatalis madrasah, upacara sumpah pemuda, 

upacara hari pramuka, kegiatan lomba HUT RI, kegiatan pengenalan peserta didik 

baru, kegiatan keagamaan seperti Maulid Nabi. Reward dan motivasi yang di 

berikan antara lain uang, peralatan sekolah dan sertifikat penghargaan. 
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ABSTRACT 

Thesis with the title "The Role of the Madrasa Head in Improving Student 

Discipline at MTsN 2 Tulungagung" written by Yesi Dwi Amelia, NIM 

12207193121, Department of Islamic Education Management, Faculty of 

Tarbiyah and Teacher Training, State University Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, supervised by Moh Mashudi, M.Pd.I. 

Keywords: The Role of the Madrasa Head, Student Discipline 

The head of the madrasah plays an important role in paying attention to 

things that can interfere with school quality improvement efforts, including 

disciplinary problems. The problem of student discipline is very meaningful for 

the progress of the school. This requires a lot of effort from various parties to 

change it, especially the head of the madrasah who plays a very important role in 

disciplining students. The head of the madrasah and teachers who form the 

backbone of quality education must act as Spirit Generators, motivators, pioneers 

and reinforcers and supporters for their subordinates. In other words, the head of 

the madrasah is one of the driving forces in the implementation of quality 

madrasah Education. One of the government's efforts to improve the quality of 

education is to improve discipline in all aspects of teaching. In a madrasah, the 

role of a madrasa head is very necessary for student discipline to grow in the 

madrasah. 

The focus of this research is 1) How is the role of the head of madrasah as 

a leader in improving student discipline in Mtsn 2 Tulungagung?, 2) What is the 

role of the head of madrasah as a supervisor in improving student discipline in 

Mtsn 2 Tulungagung?, 3) What is the role of the head of madrasah as a motivator 

in improving student discipline in Mtsn 2 Tulungagung?. The purpose of this 

study is 1) to describe the role of the head of the madrasah as a leader in 

improving student discipline in Mtsn 2 Tulungagung, 2) to describe the role of the 

head of the madrasah as a supervisor in improving student discipline in MTsN 2 

Tulungagung, 3) to describe the role of the head of the madrasah as a motivator in 

improving student discipline in MTsN 2 Tulungagung. 

This study uses a descriptive approach method in which researchers collect 

data that is described descriptively through words and not by describing numbers, 

data collection techniques using in-depth interviews, participatory observation, 

and documentation studies. Data analysis techniques used in this study are data 

collection, data condensation, data presentation, conclusion. Data validity 

techniques by extending observations, increasing persistence, using reference 

materials and triagulation.  

The results of this study were 1) the role of the head of the madrasah as a 

leader in improving student discipline in MTsN 2 Tulungagung by providing 

direction, coordinating, providing examples, guiding and responsible for student 

discipline problems, 2) the role of the head of the madrasah as a supervisor in 

improving student discipline in MTsN 2 Tulungagung by conducting Class visits, 

observing classes, meeting at the time of activities in the madrasah, collaborating 

between teachers and security guards, reviewing and checking student data 

through attendance books and student violation books, 3) the role of the head of 

the madrasah as a motivator in improving student discipline in Mtsn 2 
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Tulungagung by providing rewards and motivation during madrasah diesnatalist 

activities, youth oath ceremony, Scout Day ceremony, Ri anniversary competition 

activities, introduction of new students, religious activities such as the Prophet's 

birthday. Rewards and motivation given include money, school equipment and 

award certificates. 
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 الُملخَّص 
رسالة بعنوان "دور رئيس المدرسة في تعزيز انضباط الطلاب في مدرسة الثانوية 

تولونجاغونغ" من تأليف ييسي دوي أميليا، رقم الطالبة  ٢الإسلامية الوطنية رقم 
، في برنامج إدارة التعليم الإسلامي، كلية التربية وعلوم التدريس، جامعة ١٢٢٠٧١٩٣١٢١
  تولونجاغونغ، وإشراف مح مشعودي، م. بد. إي.السيد علي رحمة الله

 الكلمات الرئيسية: دور رئيس المدرسة، انضباط الطلاب. 
دور رئيس المدرسة يلعب دورًا حيويًا في الاهتمام بالأمور التي يمكن أن تعوق جهود 

كبيرة تحسين جودة المدرسة، ومن بينها مشكلة الانضباط. إن مشكلة انضباط الطلاب لها أهمية 
في تقدم المدرسة. وهذا يتطلب الكثير من الجهود من جميع الأطراف لتحويلها، وخاصة من قبل 
رئيس المدرسة الذي يلعب دورًا بارزًا في تنضي طلابه. رؤساء المدارس والمعلمون الذين يمثلون 

لمرؤوسيهم.  عمودًا فقريًا للتعليم ذي الجودة يجب أن يكونوا روادًا وداعمين ومعززين ومدافعين 
بعبارة أخرى، يُعَد رئيس المدرسة واحدًا من المحركات الرئيسية التي تحرك تنفيذ التعليم ذي 

إحدى جهود الحكومة لتحسين جودة التعليم هي زيادة الانضباط في جميع  الجودة في المدارس
الطلاب في جوانب التعليم. في المدرسة، يكون دور رئيس المدرسة ضروريًا جدًا لتعزيز انضباط 

 المدرسة هذه.
( كيف يمكن لرئيس المدرسة أن يكون قائدًا في ١ تركز هذه الدراسة على النقاط التالية:

( كيف ٢, تولونجاغونغ؟ ٢تحسين انضباط الطلاب في مدرسة الثانوية الإسلامية الوطنية رقم 
مدرسة الثانوية الإسلامية يمكن لرئيس المدرسة أن يكون مشرفًا في تحسين انضباط الطلاب في 

( كيف يمكن لرئيس المدرسة أن يكون محفزًا في تحسين انضباط ٣ , تولونجاغونغ؟ ٢الوطنية رقم 
( ١  وتهدف هذه الدراسة إلى: .تولونجاغونغ؟  ٢الطلاب في مدرسة الثانوية الإسلامية الوطنية رقم 

سة الثانوية الإسلامية الوطنية  وصف دور رئيس المدرسة كقائد في تحسين انضباط الطلاب في مدر
( وصف دور رئيس المدرسة كمشرف في تحسين انضباط الطلاب في ٢ تولونجاغونغ. ٢رقم 

( وصف دور رئيس المدرسة كمحفز في ٣ تولونجاغونغ. ٢مدرسة الثانوية الإسلامية الوطنية رقم 
 نجاغونغ. تولو  ٢تحسين انضباط الطلاب في مدرسة الثانوية الإسلامية الوطنية رقم  

بالنسبة لرقم الطالبة ورقم المدرسة واسم الجامعة واشتقاق الأرقام باللغة العربية، فإنني لا 
أستطيع تحديد هذه الأرقام بدقة دون معرفتي بالأرقام العربية المطابقة لها. عذرًا عن عدم القدرة 
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ي الذي يقوم الباحث فيه على توفير هذه المعلومات باللغة العربية.الدراسة تستخدم المنهج الوصف
بجمع البيانات وصفياً بالكلمات وليس بالأرقام. تُستخدم تقنيات جمع البيانات في هذه الدراسة 
مثل المقابلات العميقة، والمشاركة في المراقبة، ودراسة الوثائق. أما التحليل البياني للبيانات 

ج. أما تقنيات التأكد من صحة فيتضمن جمع البيانات، وتلخيصها، وعرضها، واستنتاج النتائ
البيانات فيشمل التأكد من صحتها من خلال تمديد فترة الملاحظة، وزيادة الإصرار والاهتمام، 

 واستخدام المراجع وتطابق المعلومات.
( دور رئيس المدرسة كقائد في تحسين انضباط ١ نتائج هذه الدراسة هي كالتالي:

تولونجاغونغ يتمثل في تقديم التوجيهات،  ٢الوطنية رقم الطلاب في مدرسة الثانوية الإسلامية 
( ٢ وتنسيق العمل، وتقديم الأمثلة، والإرشاد، وتحمل المسؤولية عن مشكلة الانضباط للطلاب.

دور رئيس المدرسة كمشرف في تحسين انضباط الطلاب في مدرسة الثانوية الإسلامية الوطنية 
رة الفصول الدراسية، ومراقبة الدروس، وحضور تولونجاغونغ يتمثل في قيامه بزيا ٢رقم 

الاجتماعات أثناء أنشطة المدرسة، والتعاون بين المعلمين وحراس المدرسة، ومراجعة وفحص 
( دور رئيس المدرسة ٣ بيانات الطلاب من خلال سجلات الحضور وسجلات مخالفات الطلاب.

تولونجاغونغ  ٢ية الوطنية رقم كمحفز في تحسين انضباط الطلاب في مدرسة الثانوية الإسلام
يتمثل في منح المكافآت والحوافز في مناسبات مثل احتفالات عيد ميلاد المدرسة والمناسبات 
الوطنية الكبيرة والفعاليات الدينية مثل المولد النبوي. وتشمل المكافآت والحوافز الممنوحة النقود 

 ومعدات المدرسة.
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


